

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXIV

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 5808

GERONA Un mes: UNA peseta
Resto de España Trimestre: TRES pesetas
Extranjero Id. SEIS id.
Anuncios y comunicados a precios convencionales

Gerona, Miércoles 27 de Marzo de 1918

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
RONDA DE FERNANDO PUIG, n.º 10
Todá la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

Moments d' emoció i de confiança

Als camps de la gloriosa França està entaulada una gran batalla, la més gran d'aquesta guerra, la més formidable que hi ha hagut al Mon.

Diuen que aquesta batalla és la decisiva. No ho sabem. Però si sabem que els alemanys no la guanyaran.

L'Atila modern, ha desbocat pels camps de la França un exèrcit espantós. Més d'un milió de homes han caigut, de cop, damunt els anglesos. Preté enfonsar el front, aniquilar l'exèrcit anglès, creient que així vindrà la pau, una pau que li dongui el domini del Mon.

No. El somni esbogerrat no serà. Els anglesos no quedarán vensuts en la batalla.

Fa dos anys passavem moments emocionants, més angustiosos que els d'ara. Un exèrcit de mig milió de barbres es llençà a l'assalt de Verdun. Per moments semblava que la gran fortalesa de França anava a rendirse. Els troglodites d'aquí, aquests troglodites que ja pensen en el dia en què les escuadres angleses i franceses portaran la bandera

imperial alemanya, cantaven victòria... Més, hi havia els gloriosos peluts de la França... I Verdun fou un cementiri alemany, i França i la civilització foren salvades una vegada més.

I abans, al Marne i a l'Isser. Sempre, als alemanys, els fou barrat el pas.

Avui més que abans, més que al Marne i a l'Isser i a Verdun, tenim plena i absoluta confiança en el resultat de la batalla. Aquests soldats gloriosos de la França, aquests admirables anglesos, aquests nord-americans que venen a vessar llur sang en defensa de la civilització llatina, no poden ésser mai vensuts... La força bruta mai vencerà...

Seguim la batalla amb emoció, però serens i confiats. Ara més que mai els soldats de la Llibertat, entre els quals formen els nostres gloriosos llegionaris, aquests soldats que tantes pàgines immortals porten escrites amb llur sang, demostraran a l'imperialisme brutal que són ben dignes de la gran Causa que la Humanitat els té confiada...

Todas las tardes vemos muchas caras conocidas en el Supremo. Políticos viejos de la vieja política que se han quedado sin acta en esta última contienda electoral. abogados eminentes que ocupan el estrado como si de un pleito de mayor cuantía se tratase, candidatos desconocidos que sudan pez y tinta para rechazar los cargos de sus contrincantes o para comprobar la compra de votos y sobornos del que les arrebató el acta.

¿Dónde, dónde está la renovación de las costumbres políticas? —nos veníamos preguntando.— ¿No son estos señores los mismos del año pasado y los del anterior

y los del otro? ¿No son los que dijeron sí y nó de un modo sistemático en Cortes anteriores, viendo como desfilaban ante sus narices todas las desdichas nacionales, sin acertar a definir su misión como representantes en Cortes de un distrito de España? ¿No son estos mismos que ante el Alto Tribunal de la nación discuten la virtualidad de sus viejos procedimientos políticos, los que discutieron y aprobaron tantos y tales horrores como nos llevan de continuo y cada día con mayor velocidad hacia la liquidación total de los destinos políticos e históricos del país? ¿No son estos mismos señores los que representan el caciquismo, ya sea el entronizado por el favor o ya el asentado sobre tiras de duros?

Y cuando ya desesperábamos de ver nada nuevo en estas Cortes que por tan nuevas y renovadoras se nos han brindado, surge la discusión de un acta y bien sabe Dios que hubimos de regocijarnos grandemente, pues apenas el ujier de servicio dió la voz llamando a estrados a los contendientes, entraron en la Sala y ocuparon sus puestos en estrados, frente a frente, dos muchachos, casi niños, sino por sus edades, al menos por su apariencia física.

El impugnador, que actúa por sí y en nombre de otro candidato derrotado, es el barón de X; el defensor, que aparenta ser el más joven de los dos, es un galleguito.

No conocemos a ninguno de los dos ni de vista. Por primera vez se presentan ante nuestros ojos. No hay, pues, pasión antipatía o simpatía que nos incline del lado de cualquiera de ellos. Nuestro juicio es sincero dentro de esos pequeños forzamientos que inspira el espontáneo atractivo personal.

Fué el primero en hablar el baroncito, que con frase feliz, con dicción clara, precisa y fácil, consumió su cuarto de hora reglamentario, atacando tan duramente al proclamado y dándole golpes al parecer tan certeros, que todos sentíamos ya verdadera lástima por aquel niño que al decir de su contricante no tenía más base ni más mérito para ser diputado que el haberse gastado treinta mil duros.

Pero he aquí que, concedida la

palabra al joven vencedor, se fué creciendo en el uso de ella por momentos, hasta convencernos a todos de su talento y excelentes dotes de parlamentario.

Estos dos jóvenes, de cuyos labios, para mayor inri de la mansuada renovación, salían los mismos conceptos que pronunciarán los viejos políticos que les precedieron en el uso de la palabra, eran sin embargo, una esperanza, una ilusión y supieron sembrar simpatías entre los oyentes.

Y los mismos curiosos que momentos antes habían dicho ¡Vaya unos diputados que parecemos! exclamaron después de la perorata de los jóvenes contendientes: ¡ambos debían ser diputados!

Viejos políticos, amanerados regidores de los destinos públicos, incorregibles caciques... dejad paso a la juventud y al talento, que el talento y la juventud son los mejores heraldos de esa renovación de la que tanto se cacarea.

¿Sera verdad que el Gobierno de notables que preside Maura va por fin a convertirnos en fervorosos creyentes de esa suspirada renovación?

Miguel ESPAÑA

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia)

LA REALPOLITIK

Unes paraules d'En Cambó

«Res podía sospitar que Bèlgica a l'ésser invadida pels exèrcits alemanys els plantaria cara. Semblava evident que Bèlgica's limitaria a protestar davant les potències signataries del tractat de Londres, de la violació del principi de neutralitat que en l'esmentat tractat s'estableix, però que no es llençaria una aventura guerrera, en la que res l'obligava, en la que res podia guanyar i tot ho podia perdre, fins la seva existencia, i que des del primer moment ha portat com a conseqüència que el seu territori siga el camp en el qual se desenrotlli aquesta lluita formidable, amb tot el seguit de runes i desolaments que porta aparellada.

El Govern de Bèlgica ha fet a la França un favor que mai podrà pagar-li, però ha arruïnat al seu país, oferint-lo com a camp de de-

INFORMACIÓN DEL MOMENTO

Vista de las actas protestadas

Llevamos varios días asistiendo en el Tribunal Supremo a las vistas de las actas protestadas con motivo de las últimas elecciones de diputados a Cortes.

A presenciar los debates acuden bastantes curiosos que se renuevan en la Sala al renovarse en estrados impugnadores y defensores, ya que los curiosos son en su mayoría personas afectas a unos u otros o interesados políticamente en el distrito que motiva el debate.

La mejor máquina para escribir

YOST

SIN CINTA VISIBLE

Casa Central de la **YOST** en
España: BARQUILLO, 4. — MADRID



Sucursal en **GERONA**, Plateria, 1

vastació en una lluita en la que cap interès seu es debatía i ha compromès. en el cas d'una victòria d'Alemanya, la propia existencia com a nació.

El gest de Bèlgica és d'una immensa gallardía, però els seus governants han contret una responsabilitat, que una volta passada la lluita, son poble no podrà mai perdonar-ls-hi.»

I an n'En Cambó, no podrà mai perdonar-se li aquestes paraules d'escarni al poble sublim que va pendre les armes per a defençar la seva existencia i el seu honor.

Báscula pública

de RICARDO GARRIGA TOLOSA, situada en la calle Ronda de Fernando Puig, n.º 1, esquina a la de Santa Eugenia.

El problema de la mujer

En la importante Revista *Nuova Antologia* hemos leído un breve e interesante artículo encomiando la obra de Lucy Re Bartlett, nombre conocidísimo entre los que estudian cuestiones sociales modernas, y cuyos estudios de sociología elevada, que algunos han llamado filosofía de la vida, han despertado gran interés. Con motivo de la versión italiana de su libro «The coming order» se escribió el artículo de que nos ocupamos.

Hace constar el temor de la autora de que fuese prematuro para el público italiano el pensamiento de su obra, hecho que estudia el señor Cesaró, si bien afirma la existencia en Italia de espíritus elevados capaces de comprender toda nueva idea; tanto más, cuanto que se trata de una idea sana y bienhechora, pues no está basado el libro en la anárquica negación de los principios morales y sociales, sino que tiende, por el contrario, a crear nuevas corrientes de pensamiento que nos lleven a un

concepto más elevado de la misión de la mujer; «que no sea solamente—escribe el autor,—el delicioso instrumento para perpetuar la especie.»

El porvenir de la mujer, según la autora, está en el campo espiritual, y la inspiración es su misión esencial, y pone como ejemplos a Juana de Arco, Catalina de Siena y Beatriz, cuya fuerza inspiradora las hizo capaces de guiar a un ejército, de persuadir a un Papa y de engendrar un divino poema; y así la mujer puede adquirir la virtud de inspirar, en todas las ramas de la actividad humana e intuyendo el secreto de ciertos hechos que la inteligencia masculina no puede comprender sin esfuerzo. podrá dar su opinión, que será siempre escuchada.

Lejos de admitir un régimen de licencia, predica la autora como base de su idea la pureza, «fuente de la inspiración», que lleva en sí la esencia íntima de la misión de la mujer y que ha de traernos el régimen altruista que preconiza en su obra. «Toda la fuerza, la paz y la felicidad de la existencia humana—escribe después—tiene por base la integridad en su triple significado de pureza, fidelidad y entereza.»

Y para terminar resumiremos un

bello párrafo de la autora: el poeta, el pintor y el músico deben en su arte seguir la propia inspiración; no ocurre lo mismo en el campo de la moral, en que no comprendemos del mismo modo la libertad del alma pura. Y, sin embargo, nuestra vida debiera ser nuestra suprema obra de arte. ¿Cómo conseguirlo? Solamente aplicando a la vida toda la inspiración y toda la fidelidad que el artista pone en sus obras.

X.

Lo que la paz cuesta a Rusia

He aquí, según los periódicos alemanes, cuál será la situación creada a Rusia por el tratado de paz.

En lo sucesivo, entre el Imperio y Rusia habrá dos líneas de Estados tapón: la primera estará constituida por Curlandia, Lituania y Polonia. Con estas provincias, Rusia pierde 250 000 kilómetros cuadrados y más de 17.000.000 de habitantes.

La segunda línea estará constituida por Finlandia, Livonia y Estonia.

Si se intenta la separación de estas provincias, así como la de Ucrania autónoma, la de las regiones de Batoum y de Kars, otorgadas a Rusia, y de la Besarabia, que será probablemente cedida a Rumanía en cambio de la Dobrutja, la pérdida de Rusia se eleva a un millón de kilómetros cuadrados de territorios y a 43.000.000 de habitantes.

Antes de la guerra, Rusia poseía en Europa 5.400.000 kilómetros cuadrados y 123.000.000 de habitantes.

Actualmente, solamente tendrá en Europa 4.400.000 kilómetros cuadrados con 80.000.000 de habitantes.

El Imperio ruso tenía, en 1914,

22.000.000 de kilómetros y 176 millones de habitantes. En lo sucesivo tendrá 21.000.000 de kilómetros cuadrados y 133.000.000 de habitantes.

Y la disgregación del colosal Imperio moscovita no parece terminada todavía. En Siberia, en el Cáucaso y entre los kirghizes se constituyen partidos y movimientos separatistas.

Lorenzo Vila y Serra

COMISIONISTA



REPRESENTANTE DE LA
COMPANIA DE SEGUROS
MARÍTIMOS, DE LISBOA,

O' FOTURO



Montaña, n.º 28. - GERONA

Des de Palafrugell

Sembla que s desperta una miqueta de treball en algunes fàbriques de taps, encare que segurament serà com altres vegades, que després de dugues o tres setmanes de treball seguit, retornarà una calma anorreadora. De totes maneres hi ha una petita esperança de que la industria tapera anirà sostenint-se per a fins acabada aquesta maleïda guerra, puix a n'els «docks» que hi ha establerts a Palamós els fabricants de la comarca poden portar-hi les mercaderies el-laborades, abonant s'els-hi en el acte el 75 per cent del seu valor. Això, unit a la bona nova de que amb motiu del nou tractat de comerç amb França se podran exportar moltes quantitats de taps a la veïna nació, són pressagis, sinó venturosos, de relativa tranquil·litat.

Amb joia podem donar la noticia de que definitivament s'ha constituït en aquesta vila un orfeó que, a jutjar pels elements que l'integren i'l dirigeixen, i tenint en compte l'entusiasme que regna entre tots ells, podrem ben aviat enorgullir-nos de posseir una entitat que al fer cultura divulgant l'art musical i donant a coneixer la musica sel-lecta, honorarà gràment el nom de Palafrugell.

El nou orfeó tindrà per nom «Fructidor», siguent son principal mestre don Julià Huarte, ex-alumne predil-lecte del malaguanyat Granados, secundant-lo com a mestres de secció els entesos i entusiastes filarmònics senyors Masanas, Padrós i Granés.

L'orfeó es compona de tres seccions: senyoretas, homes i nois. Les senyoretas que actualment ne

AGUA IMPERIAL

GASEOSA NATURAL, BICARBONATADA Y LITINICA.

INDICACIONES TERAPÉUTICAS:

Afecciones del estómago, intestinos, hígado, diabetes, artritis o dis-crasia ácida, obesidad, etc., etc.

CALDAS DE MALAVELLA (Gerona)

DESPACHO: Duque de la Victoria, 12

BARCELONA

formen part sumen en total unes vuitanta. Dels homes i nois no sabem la quantitat exacta, emprò podem assegurar que és molt nodrida.

Entre les varies peces que està ensajant, hi figura la magistral obra «La mort de l'escolà»

Altre dia parlarem amb més extensió d'aquesta cultural entitat. Avui ens concretem a donar la notícia i a felicitar als que amb tant d'èxit han lograt realitzar lo que tant s'imposava hi hagués a Palafrugell. Al felicitar coralment a n'els mestres que amb tant carinyo s'han emprès aquesta tasca artística, la fem extensiva a n'els nostres amics Baldomer Girbal i Juli Llaví, que foren els iniciadors i principals organitzadors de aquest orfeó.

Relacionat amb el solt anterior, teniem unes quantes ratlles fetes per a contestar una fulla sense firma ni peu d'impremta que va sortir fa alguns dies, per a dir algunes bestieses en contra del novell orfeó. Com la mateixa fulla ja deixa entreveure que ha sortit del magí d'un sempitern enreda-troques, no volem malgastar el temps.

El Corresponsal

CRONICA:

Se encuentra enfermo de algún cuidado el hijo de nuestro particular amigo don Ricardo Garriga.

Hacemos votos por la pronta curación del enfermito.

Con motivo de la inauguración de la bandera de la Sociedad Arera Sellerense, el próximo domingo y lunes se celebrarán grandes festejos en La Sella, habiendo sido contratadas para amenizarlos la orquesta de Anglés y «La Principal» de Cassá de la Selva.

Ha estado enfermo nuestro buen amigo y correligionario don Alejandro Pons.

Celebramos su restablecimiento.

Debido a las gestiones de nuestro estimado amigo el diputado a Cortes por Torroella de Montgrí

don Julio Fournier, se ha concedido un crédito de 10.000 pesetas para las obras de la carretera de Vulpellach a la playa de Pals, sección de Canapost a Serra.

Billares, en buen estado, SE VENDEN a precios módicos. Dirigirse a esta redacción.

El Consejo provincial de Agricultura y Ganadería ha acordado hacer demanda de precios de las primeras materias necesarias para la confección de insecticidas para la campaña del corriente año, hacer las gestiones necesarias encaminadas al cobro del impuesto para atenciones de Plagas del Campo y hacer constar en acta el celo del señor Inspector provincial de Higiene y Sanidad pecuarias, por haber ordenado la clausura de una parada de sementales, por encontrarse síntomas de durina en sus reproductores.

Por iniciativa de la sociedad coral *Catalunya Nova* de Barcelona, se ha abierto una subscripción para socorrer al orfeó *Gesoria* y a las clases menesterosas de San Feliu de Guixols, encabezándola don Alfonso XIII con la cantidad de 250 pesetas.

El gremio de cortantes de esta ciudad hace público que están dispuestos a comprar el ganado a 3'75 pesetas la carnicera los terneros criados, a 3'50 los lechales y a 3'50 y 2'75 pesetas el kilo los bueyes.

El **Banco de Préstamos y Descuentos** ha trasladado sus oficinas a la **Calle Ciudadanos, núm. 12**

Se nos comunica que la Agrupación de tipógrafos el «Arte del Libro» de esta ciudad, está organizando grandes y lucidos festejos para celebrar el Santo de su Patrón, cuyo programa se hará público oportunamente.

El ilustre jefe del partido radical señor Lerroix ha recibido ofrecimientos para presentar su candidatura a diputado a Cortes, en venideras elecciones parciales. Trátase de los distritos de Posadas y de Almadén, cuyas actas han sido anuladas por el Congreso. En el primero de dichos distritos le auguran que no habrá lucha y que será proclamado por el artículo 29.

Ha sido denunciado al Juzgado municipal de Olot un individuo llamado Joaquín Teixidor Pratsevall, de 20 años, por maltratar de palabra y obra a un hijo del patrono don Manuel Corominas.

Novedades - Massot
Platería 18. — GERONA

Dicen de Puigcerdá que reina el mal tiempo y que se han desencadenado temporales de nieve y lluvias con fuertes vientos; así mismo comunican que ha sido nuevamente cerrada la frontera francesa.

Desde el día primero al 30 de abril próximo tendrá lugar la revista de clases pasivas en los pueblos de esta provincia ante los señores Alcaldes, y desde el 10 al 25 ante el señor Interventor de Hacienda para los residentes en esta capital.

Han sido destinados al cuarto batallón de artillería de posición y al cuarto regimiento de zapadores-minadores respectivamente el veterinario primero don Miguel Arroyo y el veterinario segundo don Antonio Gimbernat.

Entre los créditos de Ultramar que se pagarán en la próxima semana por medio del Giro postal, figuran los siguientes de esta provincia:

Al 250 de Palau de Montagut; 254 de Anglés; 253, 256 y 258 de San Esteban do Bas; 257 de Torroella de Montgrí y 252 de esta capital.

VINOS, ACEITES Y JABONES

LUIS SERRA



VINOS DE JEREZ, USUALES DE MESA
ESPECIALIDAD EN VINOS
: RANCIO Y MOSCATEL :
PARA ENFERMOS Y CONVALESCIENTES
Se reparte a domicilio

Plateria, 4.-Gerona

Publicaciones recibidas

Del Comité Católico de Propaganda Francesa hemos recibido últimamente las siguientes obras cuya lectura recomendamos a nuestros lectores:

La Vie agonisante des Pays occupés, por Madeleine Havard de Montagne; prefacio de Maurice Barrès; *Journal d'une Infirmité d'Arras*, por Madame Emmanuel Colombel; prefacio de Monseñor Lobbedey, obispo de Arras; *Souvenirs d'un Otage*, por G. Desson; prefacio de Serge Basset; y *Blessé, Captif, Délivré!* por Hubert de Larmandie; prefacio del general Maletterre.

En todas estas obras se pone una vez más de relieve, con la sinceridad propia del que ha sido testigo de los hechos descritos, la cueldad de los alemanes, que, al través de los siglos, con toda su ciencia y su cultura, es la misma gente feroz de que habla Tácito.

♦♦♦
Poesies, por Antonio M Peña
(Biblioteca d'autors catalans).

Imp. EL AUTONOMISTA

Pianos de manubrio

SE ALQUILAN

ANTONIO MAS

CALDAS DE MALAVELLA

Se cambia la música en los cilindros adaptándola a las últimas novedades

COMPRAS Y VENTA DE PIANOS DE LANCE

VICENTE TORRENT

ORTOPÉDICO DEL HOSPITAL Y CASAS DE BENEFICENCIA : : : PROVINCIALES : : : ANTES SOCIO Y ORTOPÉDICO DE «LA CRUZ ROJA».

Participa a su numerosa clientela y al público en general haber trasladado su Gabinete Ortopédico de «La Cruz Roja», de la Plaza del Oli a la SUBIDA DE SAN FELIX, número 5; donde los pacientes encontrarán el aparato más perfeccionado y adecuado a su dolencia.

LA CRUZ ROJA

FARMACIA
ORTOPEdia
PERFUMERÍA

F. DE A. ROGA

GABINETE ortopédico para la colocación de toda clase de aparatos para corregir las deformaciones del cuerpo humano. **ESPECIALIDAD** y grandes existencias en bragueros y fajas ventrales

No dejarse sorprender, no tengo ninguna sucursal, única casa :: **SERVICIO PERMANENTE** :: Plaza del Oli. - GIRONA

NADIE HAGA COMBINACIONES DE PUBLICIDAD PARA ESPAÑA, SIN ANTES CONSULTAR CON

LA INTERNACIONAL

¡UN MILLON DE RECLAMOS EN LOS DIARIOS MAS IMPORTANTES DE PROVINCIAS!
¡¡CIENT Pesetas!!

Los textos de los anuncios ocuparán grandes espacios en planas preferentes
Pedid tarifas y presupuestos al Director Gerente :
Apartado número 765. — MADRID

AURORA

COMPAÑIA ANÓNIMA DE SEGUROS

Capital social completamente desembolsado: 3.000.000 de pesetas
Sinestros pagados hasta fin del año 1914: Pesetas 16.641.413'62

Consúltense sus tarifas y condiciones para
:: SEGUROS DE INCENDIOS ::
Seguros Marítimos y Seguros de Valores

Funciona de acuerdo con las prescripciones de la novísima Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908
-(AUTORIZADO POR LA COMISARÍA DE SEGUROS)-

Domicilio social: BILBAO En el edificio de su propiedad

Sub-director en Gerona: Don JOSÉ GÓMEZ MIRLA, Ciudadanos, 3
TELÉFONOS: URBANO, 85 — INTERURBANO, 61



FUMADORES! ¿Quereis conservar vuestra apreciada salud?
Fumad siempre con el acreditado



PEDIDO EN TODAS PARTES

Salón Fotográfico NOU STIL JOAQUIN FUSELLAS Y C.^a

Montado exclusivamente a base de los novísimos y recientes adelantos que impone el arte moderno, donde se hacen toda clase de trabajos por medio de la Electricidad. Esta casa dispone de todos los materiales y aparatos necesarios para cumplir las más exigentes perfecciones, sirviéndose los encargos en las mismas condiciones de esmero y prontitud que las mejores y más importantes casas Nacionales y Extranjeras.

FORMALIDAD Y RAPIDEZ EN LAS DEMANDAS

DESPECHO DE LAS 8 DE LA MAÑANA A LAS 8 DE LA NOCHE

No dejar de visitar este importante establecimiento

Rambla de Alvarez, 2, pral. - GERONA

GRAN BALNEARIO DE LA SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALÁN

Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)
Establecimiento de primer orden.-Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre
DISTANCIA DE BARCELONA:

En tren ligero 2 horas y 30 minutos; en tren correo 3 horas
Aguas minero-medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas. Sin rival para el reumatismo, las diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo.
Estas aguas de repulación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábricas y no fuentes de origen.

De venta en todas partes
Dirección: Rambla de las Flores 18, ent.º - Barcelona.

GRAN CAFÉ NORAT — DE — ABDON HERAS CUSÍ Gerona

CAFÉ Y LICORES DE PRIMERA CLASE
MAQUINARIA MODERNA PARA LA ELABORACION DEL CAFE
... REPOSTERÍA COMPLETA.

Para comodidad de los clientes de este antiguo establecimiento, se ha instalado la calefacción central en todo el vasto edificio, con motor para la extracción y renovación del aire.

ÚNICO EN GERONA Y DE ESPAÑA



Botillería de primer orden

Esmerado servicio

Licores y refrescos de las más acreditadas marcas

Rambla de Alvarez, 12. / Gerona

Centro Comercial Administrativo DE

JOSÉ GÓMEZ MIRLA

Corredor de Comercio y Agente de Negocios matriculado

Tramitación de toda clase de expedientes :: Gestión y despacho de asuntos en las oficinas públicas :: Cobro de abonos y resguardos de la Caja General de Ultramar. :: Representación de Ayuntamientos, Sociedades, fabricantes, comerciantes y particulares. :: Habilitación de clases pasivas :: Despacho de licencias de caza, pesca y arma. :: Compra-venta de valores con póliza y negociación de toda clase de cupones.

Representantes en Barcelona y Madrid

:: Ciudadanos, 3 :: **GERONA** - Telefonos:
Herrerías Viejas, 4 Urbano: 85
:: Interurbano